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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO  
ESTE AÑO, REDISTRITACIÓN ELECTORAL EN QUERÉTARO Por Arlene Patiño / El Economista Tras concluir el plazo de 15 días que tenían los partidos políticos para presentar las observaciones al proyecto de redistritación en la entidad, el presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, indicó que aún se encuentran en un proceso de estudio por parte del Director General del organismo. Explicó que todavía no les han notificado a los siete consejeros electorales las propuestas que realizaron los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y el de la Revolución Democrática. A pesar de que aún no conocen las observaciones emitidas por el Director General, comentó que es positivo que las fuerzas políticas en la entidad participen en el proceso para realizar una propuesta más completa. Vidal Uribe refirió que si bien no existe un plazo para la presentación de la propuesta, la cual se convertirá en una iniciativa de ley, esperan que sea a más tardar en este año cuando se presente. En junio, el IEQ presentó la propuesta a partidos políticos y a la sociedad en general, la cual contempla una redistribución de población en los 15 distritos electorales sin necesidad de la creación de uno nuevo. En una proporción no mayor a los 121, 862 habitantes. En el caso de los municipios del norte del estado, Peñamiller se adhiere al Distrito XV (junto con Pinal de Amoles, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros y Arroyo Seco) y San Joaquín pasa a formar parte del Distrito XIV, junto con Cadereyta de Montes y Tolimán. El PRD y el PAN basaron su propuesta en la creación de más distritos, mientras que el PRI consideró un reajuste en los mismos. (EL ECONOMISTA p.6)  http://eleconomista.com.mx/estados/2013/07/22/ano-redistritacion-electoral-queretaro  

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
NO EXISTE UNA ESTRATEGIA EN MATERIA DE MOVILIDAD Por Ana Cristina Alvarado El diputado federal Marcos Aguilar Vega, anunció una iniciativa de reforma a la Constitución General de la República para incorporar al artículo 11 el derecho a la movilidad como un derecho humano. En conferencia de prensa, Marcos Aguilar dijo que hay una enorme área de oportunidad en el país en este tema y que no existe una estrategia que venga diseñada desde el ámbito jurídico en materia de movilidad. (N-Síguelo p.2)    
IMPULSA AGUILAR DERECHO CONSTITUCIONAL A MOVILIDAD Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- El diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció que presentará una iniciativa en el Congreso para que el concepto de "movilidad" sea declarado como un derecho humano en la Constitución, donde en materia de transporte, los peatones sean los primeros en la pirámide, después los vehículos no motorizados, seguidos del transporte público y hasta abajo el transporte privado. Dijo que en la actualidad se prioriza la infraestructura para el transporte privado, sin embargo, con la ley que propone se busca plasmar la igualdad, accesibilidad y equilibrio, como los principios de la movilidad. (DQ p.1)   
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SENADORES BLOQUEAN FIN DE FUERO: MARCOS Por Jorge Vargas  El diputado federal panista Marcos Aguilar Vega hizo pública una reunión privada que sostuvo con el edil de Querétaro Roberto Loyola Vera y, por otro lado, la propuesta que le hizo al líder estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida: hacer un comparativo de los últimos 12 años de gobiernos tricolores en este municipio, de entre los 70 que estuvo en el poder, y que diga cuáles han sido los mejores contra los 12 albiazules: “Le voy a demostrar que el PAN fue el mejor gobernando”. Entrevistado en PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, Aguilar Vega se refirió a su entrevista con Loyola Vera diciendo que acordó con el edil impulsar que haya más recursos públicos para este municipio, al que este año le correspondieron sólo 3.5 millones de pesos “por concepto de gestión”, según había dicho antes en rueda de prensa. (PA, 1)  
LA MOVILIDAD ES UNA GARANTÍA FUNDAMENTAL, AFIRMA DIPUTADO Por Norma Ayala El diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, propone que el concepto de movilidad sea considerado en la Constitución de la República como un derecho humano, el cual garantice el desplazamiento de las personas de un lugar a otro y con seguridad. Para lograr tal efecto, pretende reformar el artículo 11 constitucional. Dentro de esta modificación que presentará a la Cámara baja el próximo día 29 de julio,  se contempla que los peatones y vehículos no motorizados (como las bicicletas), así como el transporte público y privado tengan una política pública desarrollada a nivel federal, estatal y municipal. “Se pretende adicionar un tercer párrafo  al artículo 11 de la Constitución, para establecer como el  derecho a la movilidad, como un derecho humano, como un derecho individual,  con el cual  gocemos todos los mexicanos”, informó. (EUQ, 4) 
 
PRI 
 
GOBERNABILIDAD EN MUNICIPIOS: PRI Por Noticias El líder estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, pidió a los 13 ediles que “no aflojen el paso luego de que dieron buenas cuentas en su primer informe de gobierno municipal”. En rueda de prensa, Landeros consideró que en los 13 municipios donde gobierna el PRI existe gobernabilidad y clima político en paz, donde los ediles han cumplido con las expectativas de la ciudadanía. (N p.6)  
AVALA ALONSO LANDEROS TRABAJO DE EDILES PRIÍSTAS Por Irán Hernández Los alcaldes emanados del PRI han cumplido con las expectativas de la ciudadanía en sus primeros nueve meses de su administración, indicó el dirigente de dicho instituto político en la entidad, Alonso Landeros Tejeida, quien dijo que el reto es conservar el ritmo de trabajo y cercanía con sus habitantes. (C.p.7)  
ACTIVA PRI PARTICIPACIÓN EN REDES SOCIALES Por Irán Hernández Miguel Rivas, presidente del Observatorio PRI en Querétaro, dijo que impulsarán la presencia en todos los distritos electorales de la entidad para generar participación de la ciudadanía  y militantes a través de las redes sociales, pues destacó que se ha pasado de informar actividades de los partidos y sus líderes a investigar y opinar. (C.p.5)   
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INVIABLE SEDESOL LOCAL: LANDEROS Por Armando Ruiz Querétaro, Qro.- Inviable que se cree una Secretaría de Desarrollo Humano y Social como propone el PAN en Querétaro, pues abonaría a la burocracia y a aumentaría los gastos administrativos por encima del gasto social, señaló el presidente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida. Luego de que la bancada de Acción Nacional en la legislatura local presentará una iniciativa de ley la semana pasada que contempla la conformación de esta dependencia con el objetivo de incentivar la participación ciudadana como generadora de desarrollo; Landeros Tejeida dijo que no hay motivos para su creación pues hay resultados en la materia. "No es posible que engordemos la burocracia del Estado, lo que ya no se justifica es que metamos más recurso administrativo y destinemos menos al gasto social. Lo que ya no es posible es que pidamos que se genere más recurso burocrático cuando lo que se requiere es que participemos más en el recurso de gasto social". Señaló que los resultados sobre desarrollo humano han sido óptimos con la estructura con la que actualmente cuenta el Estado (programa Soluciones) y dicha propuesta no idónea para las condiciones de Querétaro. (DQ p.1)  
PERCIBE CNOP LENTITUD EN GOBIERNO DE EL MARQUÉS Por Diego Rodríguez El secretario de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en el municipio de El Marqués, Manuel Alonso Barredo Sánchez, reveló que al asumir el cargo —el pasado 17 de julio— percibió una brecha entre el gobierno de la demarcación y los ciudadanos. Explicó que al cuestionar a los habitantes de diversas comunidades, estos hicieron las mismas peticiones le hicieron al actual presidente municipal, Enrique Vega Carriles, cuando estaba en campaña lo que, dijo, “refleja que la actual administración no ha hecho mucho”. (EUQ, 4) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INDUSTRIA FUERTE Por Laura Banda Querétaro, Qro.- La industria queretana no muestra signos de debilidad, ni riesgos de incumplimiento de la meta anual de 30 mil fuentes de empleo, sostuvo el secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Dijo que no obstante que empiezan a "prenderse focos amarillos" en la economía nacional, en el Estado, "las empresas siguen produciendo, contratando gente y las inversiones siguen llegando", muestra de ello es que al primer semestre se han generado alrededor de 18 mil nuevas plazas de trabajo, esto es, un 60 por ciento de avance de la meta anual de 30 mil. (DQ p.1)  
N: ALTO A ILEGALES 
DETIENEN EN OPERATIVOS A 57 INDOCUMENTADOS Por Sergio Hernández En una acción coordinada  entre el Instituto Nacional de Migración (INM) y la Policía del estado, fueron asegurados anoche en dos operativos simultáneos, 57 migrantes, en su mayoría centroamericanos, dos supuestos cubanos y uno de Bangladesh, entre ellos se encuentran unas ocho mujeres y no se puso precisar si hay menores de edad, pero sí que fueron detenidos dos choferes como posibles traficantes de humanos. (N p.1)   
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AM: HARÁN HOSPITALES EN CORREGIDORA Por Rosa María Salinas El alcalde del municipio de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, informó que habrá un nuevo hospital del Seguro Social y un Centro de Salud en el municipio de Corregidora, estos se sumarán a los dos que ya hay. (AM p.1) 
 
C: PIDE PAN PREDICAR CON EL EJEMPLO Por Irán Hernández Ante un sondeo dado a conocer por El Corregidor de Querétaro, donde la ciudadanía califica a los partidos políticos como los más corruptos entre los segmentos de la sociedad, el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez, aseveró que los actores políticos deben predicar con el ejemplo para incidir en beneficios reales y corregir esta percepción. Sin embargo, minutos antes, en conferencia de prensa, el líder estatal del PAN dio a conocer la incorporación de Fernando Rodríguez Serrato, ex regidor en la pasada administración municipal, quien además de estar acusado de varios delitos penales, cobraba en el Ayuntamiento sin asistir a las sesiones de cabildo por más de tres meses. (C.p.1)  
PA: MÉXICO, RESERVA DEL CATOLICISMO Por Sergio Venegas Alarcón 
Roma, Italia.- Como una gran reserva para el catolicismo, la mayor en el mundo de habla hispana, ve el Papa Francisco a México, país que ha visitado varias veces y del que distingue su fe guadalupana. Así se lo reveló al embajador Mariano Palacios Alcocer y él lo comparte en entrevista exclusiva para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Un Pontífice sencillo, innovador e informado, que conoce la historia de México al dedillo y confiesa su gusto por nuestro cine y la profunda admiración de su generación por la diva María Félix, descubrió el también ex gobernador de Querétaro. A mes y medio de haber entregado cartas credenciales al jefe de la Iglesia Católica, Mariano Palacios  se entrevistó ya con los principales miembros de la jerarquía y de la diplomacia, además de recibir a funcionarios de nuestro país, como los gobernadores del Estado de México, Tlaxcala y Sonora, además de arzobispos y obispos, entre los que se cuenta el de Querétaro, Faustino Armendáriz. Mariano, con una de las carreras políticas más brillantes, que incluye la dirigencia del PRI nacional (dos veces), la Secretaría del Trabajo y la embajada en Portugal, está muy reconocido por la confianza del Presidente Enrique Peña y por representar a un país como México en el contexto de una Europa en crisis en más de algún sentido y particularmente la experiencia de ser representante ante la Santa Sede, teniendo por primera ocasión un Pontífice latinoamericano. (PA, principal)  
EUQ: PRI: CIERTOS Y EXACTOS, INFORMES MUNICIPALES Por Norma Ayala Los presidentes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) en Querétaro, Alonso Landeros Tejeida y José Luis Báez Guerrero, respectivamente, difirieron sobre la eficacia de las administraciones municipales. A ocho meses de tomar posesión y tras rendir los primeros informes de gobierno, la dirigencia del tricolor considera a la seguridad y gobernabilidad como característica positiva de los alcaldes del PRI. Mientras que el PAN opina que la educación y el transporte son grandes pendientes en las demarcaciones. Landeros Tejeida calificó como “certeros y exactos” los informes rendidos hasta el momento por priístas en la Sierra Gorda y el Semidesierto. Además, dijo que el avance en la rendición de cuentas del tricolor va a 97%. Sólo están pendientes los municipios Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan. (EUQ, principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
EN DIEZ MESES SÓLO CINCO INICIATIVAS DE EUNICE Por Leticia Jaramillo “Quien no entienda que trabajar en política es trabajar en equipo, muy difícilmente va a poder cabildear y sacar las iniciativas que está planteando”, declaró la diputada Eunice Arias Arias al informar que a la fecha ha presentado 15 iniciativas de ley que ya se aprobaron; cinco personales, siete en conjunto y tres son del grupo parlamentario del PRI. (N-Síguelo p.2)  
 
DEBE LVII LEGISLATURA INFORMAR SOBRE AVANCES Por Candhy Escalante La diputada priísta Eunice Arias Arias informó respecto a la necesidad de que las iniciativas que presente cada grupo legislativo o bien, cada diputado local, puedan ser desglosadas, con la finalidad de que los ciudadanos conozcan cuántas leyes o reglamentos se requieren para la creación o la reforma a una iniciativa. “Me parece que es un error de nosotros los diputados que no hayamos reformado la Ley Orgánica para darle herramientas al ciudadano para que conozca la iniciativa. A mí me parece que podemos hacer una reforma a la Ley Orgánica para poder desglosar, si presentó yo un paquete de iniciativas, saber cuántas reformas son”. (PA, 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
EMPUJE, CAPACIDAD Y LIDERAZGO DISTINGUEN A CALZADA: FECAPEQ Por Leticia Jaramillo El empuje, capacidad y liderazgo del gobernador José Calzada Rovirosa en estos cuatro años de gobierno ha sido benéfico para todos los queretanos, señaló el presidente de la FECAPEQ, Ángel Tomasis García. Afirma que la entidad ha sido otra desde que llegó el gobernador José Calzada porque contamos con un estado seguro; “hay algunas situaciones que de repente se presentan pero se han resuelto”. La economía sigue creciendo  y se generan cada vez más empleos, por lo que “vamos por muy buen camino”. (N-Síguelo p.4) 
 
URGE ABATIR INFORMALIDAD LABORAL, SEÑALA CALZADA Por Maritza Navarro La informalidad en Querétaro representa el 18% del PRIB que se genera en el estado, de acuerdo con datos de las autoridades estatales que fueron revelados durante la participación del gobernador, José Calzada Rovirosa, en el arranque de la Cruzada Nacional Contra el Hambre. (EUQ, 5)  
SECTOR SALUD CONFIRMA TRES CASOS DE DENGUE Por Ernestina Hernández Martina Pérez Rendón, directora de Servicios de Salud confirmó que se detectaron tres casos de dengue en el estado, dos en la capital y otro en el municipio de San Juan del Río. Explicó que las personas detectadas con esta enfermedad no fueron contagiadas dentro del estado, sino que se trata de dos queretanos que viajaron a Michoacán y uno más a Paraguay, lugares en los que se presume fueron picados por el mosquito que transmite el dengue. (EUQ, 2)   
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MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
EN JURIQUILLA, ACUSAN COLONOS ROBO MUNICIPAL Por Alan Contreras Vecinos de la colonia Unidad Privada de Juriquilla solicitan a la administración municipal que revoque el cambio de uso de suelo realizado por la pasada administración a dos predios ubicados en este fraccionamiento, los cuales –de acuerdo con los documentos oficiales en posesión de los colonos– estaban destinados al desarrollo de áreas verdes. De acuerdo con los líderes de los colonos, la administración pasada aprobó en Sesión de Cabildo el cambio de uso de suelo y venta de un terreno de 9 mil 880 mil metros cuadrados, ubicado en el Cerro del Paisano, a una empresa inmobiliaria, la cual construirá viviendas a pesar de que en el 2001, cuando fue entregado el fraccionamiento, se determinó que esa área estaría destinada para jardines y zona recreativa. Los líderes de los colonos -que representan a 500 familias- informaron que la escritura indica que el Municipio recibió 3 millones 400 mil pesos por el predio, un monto que consideraron inferior a lo que corresponde, según lo estipulado en el Catastro y el avalúo. (PA, 1)  
ANUNCIA SITAM HUELGA DE HAMBRE EN SJR  Por Martha Romero  Integrantes del Sindicato de Trabajadores Adscritos al Municipio (SITAM) montarán una huelga de hambre afuera del palacio de gobierno, en demanda de reinstalaciones laborales que no se han concretado en San Juan del Río. La secretaria general del SITAM, Mónica Rodríguez, aseguró que luego de reunirse con el gobernador José Calzada se acordó solicitar al gobierno municipal la reinstalación de 16 trabajadores despedidos en la presente administración, pero las autoridades de San Juan del Río han hecho caso omiso al acuerdo. (EUQ, 2) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INSTALAN EL CONSEJO LOCAL VS EL HAMBRE Por Alan Contreras La delegación estatal de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) instaló el Consejo Local de la Cruzada Nacional Contra el Hambre –derivado de un decreto presidencial– integrado por académicos, líderes empresarios, representantes de la sociedad civil y servidores públicos, el cual permitirá acumular análisis y diagnósticos sobre la marginación en la entidad y el combate de la misma También permitirá socializar las acciones que se implementarán para combatir la desnutrición y carencia alimentaria en las comunidades marginadas de la entidad. (PA, 12)  
ASEGURAN A 57 MIGRANTES Por Juan Carlos Rabling En dos acciones distintas, elementos de la Policía Estatal de Querétaro aseguraron, ayer por la noche, a 48 migrantes –al parecer, centroamericanos– con estadía irregular en territorio mexicano. La primer acción tuvo lugar en la Avenida Paseo de la República, a la altura del kilometro 18, donde, debido a un reporte ciudadano, elementos de la Policía Estatal detuvieron un autobús de pasajeros rotulado TF FRONTERA 52 76 con placas de circulación 745 THS 6, mismo que, supuestamente, había salido de algún punto de la ciudad de Querétaro. (PA, 1)   



 
MARTES 23 DE JULIO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

NOS DEBEMOS A LA SOCIEDAD Por Noemí Rubio La Universidad se debe a la sociedad, afirmó Gilberto Herrera Ruiz, rector de la UAQ, quien dijo que por esta razón los universitarios y las autoridades –incluyendo a él- deben de tener un contacto más cercano con la sociedad. “Nos debemos a la sociedad, la Universidad se debe a toda la gente, porque pagan sus impuesto, porque la Universidad le debe mucho a la sociedad. Además, el generar este tipo de vinculación, el que los jóvenes vayan a las comunidades, es de gran impacto para ellos, pues conocen el otro lado de Querétaro”.  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz OOOPS. Levantó la frente satisfecho Pablito González Loyola cuando la raza comenzó a corear en agradecimiento al que, por fin, les regularizó sus terrenos en la colonia Amalia Solórzano. Entre emocionado y nervioso, "marchista-leninista" dizque líder "de izquierda" escuchaba los gritos de "¡Lo-yo-la, Lo-yo-la!..." y ¡chin...! que alguien le dice "ni te emociones, no es para ti". Ahí para la otra. (DQ p.1)  
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Querétaro, Qro.- Querétaro, al igual que otras entidades y que el país en general mostró un ligero comportamiento negativo en el primer trimestre del 2013, en comparación con el año anterior en materia de generación de empleo y un repunte leve en ocupación informal. Según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), durante el primer trimestre del año Querétaro alcanzó una tasa de ocupación en el sector informal de 22 por ciento de la población mayor de 14 años de edad; obviamente la cifra a nivel nacional es mayor en cuanto informalidad, la entidad mostró un 53.9 por ciento contra el 58.1 por ciento a nivel nacional. Ayer el gobierno de la república anunció que buscará que para el segundo semestre del año 200 mil trabajadores pasen de la informalidad a la formalidad y paguen impuestos. El Presidente Enrique Peña Nieto, en el marco de la presentación del Programa para la formalización del empleo 2013, dijo que la mitad de los trabajadores mexicanos no tienen acceso al trabajo digno. Es decir, 28 millones de trabajadores no tienen amparo legal o seguridad social. La informalidad en nuestro país mantiene a millones de mexicanos sin derechos laborales, acceso a servicios de salud, vivienda digna y sobre todo no pueden pensar en un retiro digno mucho menos pensar en una pensión para enfrentar la vejez. La reciente reforma laboral ayudará a que jóvenes ingresen al mercado laboral y con una reforma financiera, las empresas podrían acceder a créditos para detonar crecimiento, esperanza que se mantiene viva desde hace muchos años. Las empresas pequeñas y medianas esperan desde hace tiempo que la sobre regulación no las ahogue y les permita crecer quitando las trabas que impone la corrupción.  DE REBOTE.- Hoy por la noche habrá una interesante mesa de debate con el gobernador José Calzada Rovirosa y varios periodistas queretanos, entre ellos el que esto escribe. ABC Radio la trasmitirá a partir de las 8 de la noche en las frecuencias de 107.9 FM y 670 AM. Ahí nos escuchamos. adanolverar@yahoo.com.mx (DQ p.1)      
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FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua 
QUERÉTARO SIN COLORES. Una apreciable muestra de civilidad dieron este lunes el alcalde capitalino 
ROBERTO LOYOLA VERA y el diputado federal MARCOS AGUILAR, pertenecientes a las dos fuerzas políticas más importantes de Querétaro, al reunirse para trabajar conjuntamente en la búsqueda de inversiones federales en beneficio de los ciudadanos que los eligieron. Agua queretana, la más sana. (PA 1)  
ASTERISCOS 
ÁNIMO REVIVIDO  El triunfo comicial del PAN en Baja California, dio ánimo a los panistas queretanos, quienes pusieron este resultado como ejemplo de que la población sigue confiando en ellos. Al menos así lo planteó el diputado local, Guillermo Vega Guerrero, durante las ‘Jornadas de Acción’ en San Sebastián de las Barrancas, en San 
Juan del Río. Ahí dijo que ‘hay mucho PAN todavía’. Es uno de los más animados por lo sucedido pues, nos dicen, buscará ser candidato a la alcaldía sanjuanense en el 2015. Unidad tricolor. Las elecciones del 2015 también calan hondo en los priístas, sobre todo después del mensaje de unidad e integración que les envió el presidente del PRI estatal, Alonso Landeros Tejeida. Ahora todo es por la unidad como la primera carrera de adultos mayores y personas con discapacidad, que será el domingo 11 de agosto, organizada por la Secretaría de Atención a Adultos Mayores y Discapacidad a cargo de Penélope Ramírez Manríquez.  Si todo sirve como excusa para unirse, hacen bien. Inseguridad partidizada. El arzobispo de León, Alfonso Cortés 
Contreras, lamentó que los partidos hayan politizado la inseguridad en esta ciudad. El meollo de la disputa es que León está por encima de Aguascalientes, Querétaro y Morelos en materia de inseguridad, lo que “es sumamente alarmante, pues es una ciudad donde los ciudadanos pueden andar tranquilos, sin mucho preocuparse por su vida”, dijo el prelado. Y aún si querer, se metió al debate al decir que esta situación se debe a la desidia de los gobernantes. Cierre informativo. Esta semana concluye el ciclo de informes de las autoridades queretanas; los últimos cuatro serán en los municipios de Pedro Escobedo, Tequisquiapan y San Juan del Río (encabezados por los priístas Graciela Juárez Montes,  Luis Antonio Macías Trejo y Fabián Pineda Morales respectivamente) y del gobernador del estado, José Eduardo Calzada Rovirosa. Ahora, en las matemáticas de los alcaldes, viene el año de la consolidación y entrega de obra. Es el año, dicen, que más pesa en los electores. Exponencial crecimiento. Está prácticamente lista la nueva división político-electoral del estado. Habrá cinco distritos para la elección de similar número de diputados federales, aunque la verdadera noticia es que, en un lapso no mayor a los 10 años, Querétaro requerirá del sexto distrito, simple y sencillamente por el explosivo crecimiento poblacional que registra. Al menos a eso apuntan las estadísticas con que cuenta el IFE, según reveló Luis Roberto Lagunes Gómez, vocal ejecutivo en San Juan del Río. Transparencia municipal. El municipio de Corregidora (gobernado por Antonio Zapata Guerrero) se convertirá la sede del Primer Seminario Internacional de Transparencia y Acceso a la Información Pública Municipal, organizado por la Asociación Nacional de Alcaldes y la fundación Konrad Adenauer. Tendrá lugar los próximos 15 y 16 de agosto en el Centro de Atención Municipal y participará, entre otros ponentes, Federico Reyes Heroles, quien dictará la conferencia  “Evolución de la Transparencia en México”. De mucha utilidad será. Reunión azul. Otra reunión de panistas queretanos se verificará este viernes. Confirmamos que estará en el municipio de El Marqués el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz.  Fue invitado por la dirigencia estatal de su partido para hacer una presentación del proyecto de reforma de los estatutos al interior del partido que contemplan, entre otros aspectos, la modificación de los mecanismos de elección de candidatos. Están invitados los delegados numerarios de su XVII Asamblea Nacional. (AM p.1)   
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PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez En dos años, gobernador electo. Nueva generación: Sabino. 2015. En dos años habrá gobernador electo en Querétaro. Así de rápido pasa el tiempo. Parece aún cercano el día que José Calzada Rovirosa ganó la histórica elección de 2009, culminando 12 años de gobiernos panistas. Han pasado cuatro años. Mucha agua ha corrido bajo el puente. El gobernador ha cambiado dos veces de secretario de Gobierno, el primero cuando Roberto Loyola Vera sustituyó a Jorge García Quiroz y el segundo, cuando Jorge López Portillo Tostado relevó a Loyola. Van tres. A la cartera de Administración y Finanzas que dejó vacante López Portillo, llegó Germán Giordano. Además, ha tenido que hacer dos cambios en la Secretaría de Desarrollo Sustentable, la Sedesu: primero entró Gregorio Peláez en sustitución de Tonatiuh Salinas y posteriormente Marcelo López en lugar de Peláez. En la Secretaría del Trabajo también hubo un movimiento: Juan Gorráez se fue como contralor en sustitución de Clarisa Catalina Torres Méndez. A su vez, Gorráez fue reemplazado por Tonatiuh Salinas en Trabajo. Además, en Oficialía Mayor salió Manuel Pozo Cabrera y fue sustituido por Julio César Pérez Rangel. Ha habido más rotaciones y cambios, lo cierto es que José Calzada es práctico: si se equivoca o algo no funciona o puede funcionar mejor, lo reconoce y actúa. Eso es preferible a tener que aguantar a funcionarios que poco o nada hacen en beneficio de la ciudadanía, como sucedió aquí con un secretario de Seguridad Pública municipal que duró años al frente de esa importante cartera. Así las cosas. En 24 meses tendremos gobernador electo y dos meses después recibirá un estado sólido con altos niveles de competitividad, instalado en los primeros lugares en seguridad, empleo, salud, luz, agua y piso firme. Con soluciones, pues. -OÍDO EN EL 1810- Plural. Luego de su Primer Informe de Gobierno y tras asistir a casi todos los municipios para acompañar a sus homólogos, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera comenzó una etapa de acercamiento con actores de diferentes partidos políticos. Ayer se reunió con el diputado federal panista Marcos Aguilar y con el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Teje fino. -¡PREEEPAREN!- Esta noche. En punto de las 20:00 horas, este armero participará con otros colegas en una entrevista colectiva al gobernador José Calzada Rovirosa en Palacio de la Corregidora. El encuentro será transmitido en Cablecom, Televisa, Radio y Televisión de Querétaro e Integra 92.Siete de FM. En la mesa estaremos Tere Alcántara, Aurelio Peña, Miguel Ángel Álvarez, Andrés Estévez, Adán Olvera, Luis Montes de Oca y este armero. Los temas: seguridad, economía, salud, empleo y todo lo que vaya surgiendo a lo largo de la charla. Lo invito a que la vea.  -¡AAAPUNTEN!- Marcha. Vía Facebook, la “asociación” de Operadores Unidos Querétaro convoca a una marcha mañana miércoles en Plaza de Armas para “manifestar tu inconformidad por Red Q”. Me pregunto al igual que otros queretanos en redes sociales, ¿cómo podemos manifestarnos nosotros contra el pésimo servicio de algunos operadores y checadores? ¿Imagínese usted? -¡FUEGO!- El Noti. Hoy en el informativo radiofónico de PLAZA DE ARMAS, escuche la entrevista exclusiva de nuestro director con el embajador de México en El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer. De 1:00 a 3:00, en Integra 92.Siete. La Nueva Radio. (PA, 2) 
 
BAJO RESERVA AFILAN ESPOLONES. En los últimos días, la arena del círculo rojo tiene a dos principales partidos que influyen en la vida política en el estado. Tanto el Revolucionario Institucional con Alonso Landeros al mando, y, por el otro lado, a José Luis Báez, de Acción Nacional, se cruzan declaraciones entorno a los informes de gobierno de los alcaldes queretanos. Lo cierto es que algunos mensajes de los ediles dieron la impresión de ser plataformas de lanzamientos rumbo a futuras campañas. A los funcionarios habrá que recordarles que antes de la emoción, está la atención, pero en las necesidades de los ciudadanos. SE SUMAN. Durante el evento que se llevó a cabo el día de ayer en la colonia Amalia Solórzano, donde el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entregó títulos de propiedad a los vecinos, además de dar certeza jurídica a los colonos sobre su patrimonio, también mandó un mensaje de pluralidad en las esferas políticas.  
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En al presídium se sumaron algunos militantes de la estructura perredista local, incluyendo al propio dirigente Carlos Sánchez. Los de la izquierda celebraron el diálogo y apoyo que ha mostrado el gobierno priísta de Loyola Vera, sin importar el color. La semana pasada se le vio al edil en un evento cultural organizado por el Partido del Trabajo y ayer la inclusión de los perredistas. DIÁLOGO. La mañana de este lunes, el diputado panista Marcos Aguilar y el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, de fracción priísta, sostuvieron una reunión. A decir del legislador, un encuentro de trabajo en donde se abordaron temas presupuestales. Platican que se les veía a los dos sonrientes y relajados pero sobre todo con ánimo de colaboración. Este tipo de encuentros se reactivarán el próximo viernes cuando se reúna con otro legislador federal, el joven queretano Ricardo Astudillo. Nos comentan que el tema central es gestionar recursos federales que permitan seguir puntualmente con el calendario de lo prometido para el segundo semestre del año. INCOMPLETA. Ahora, el diputado Ricardo Carreño Frausto presentará reformas para la Ley de Uso y Promoción de la Bicicleta. El legislador priísta destacó la necesidad de regular la interacción entre los ciclistas, automovilistas y peatones, ya que, afirma, la actual normativa en su gran mayoría promueve el uso de la bicicleta, pero no ve los aspectos de la interacción. En pocas palabras, la ley está incompleta. Otro gran pendiente es la infraestructura para los ciclistas. EN FIN. El autor intelectual de la Ley, el ex diputado local y ahora legislador federal, Marcos Aguilar Vega fue quien durante su gestión llevó a cabo la presentación de la iniciativa. Total, que son muchos pendientes, pues la modernización del transporte es un trabajo entre todos los poderes. Incluso, el director del Instituto Municipal de Planeación, Eric Gudiño, cuenta con un estudio interesante respecto a la instalación de módulos para bicicletas principalmente en el Centro Histórico y es contemplado en esta reforma de ley. (EUQ, 2) 
 
NERVIOSISMO PREELECTORAL Por Norberto Alvarado Alegría El escenario político electoral rumbo al 2015 ha llegado antes de los tiempos acostumbrados para Querétaro. Con dos años de anticipación a que se celebre la jornada electoral, en la que habrán de renovarse los poderes Ejecutivo y Legislativo local, y los 18 ayuntamientos, los partidos políticos y sus actores se encuentran más nerviosos que nunca, y buscan a toda costa hacer precampaña para asegurar, en su mente limitada, toda clase de cargos de elección popular; unos, los más, apostando fuerte para quedarse con los premios de consolación, y otros, los menos, realmente con posibilidades de abanderar a las fuerzas políticas más significativas con presencia estatal. Lo primero que hay que recalcar es que esta elección, es eminentemente local, y no habrá candidaturas federales ni a Presidente de la República ni a senadores, de las que puedan colgarse quienes desean participar en la contienda. La joya de la corona, será sin duda, la candidatura al gobierno del estado, que tiene matices muy particulares que vale la pena repasar. En la tradición priísta existe la máxima política que dice, que “gobernador no pone gobernador”, y que habiendo titular del Ejecutivo Federal, éste se convierte en el líder político del partido y en orientador de sus decisiones; tan es así que en la pasada XXI Asamblea Nacional del PRI, se modificaron sus estatutos, para incorporar la figura del Presidente a los órganos de dirección como el Consejo Político Nacional y la Comisión Política Permanente, en un espíritu más moderno, que se asemeja al de los regímenes parlamentarios donde los líderes de los partidos que ganan las elecciones, son quienes encabezan los gobiernos, con lo cual se rompe con la “sana distancia” del expresidente Ernesto Zedillo, que tanto costó al PRI. En segundo lugar, recordemos que en la misma asamblea priísta, se abrió una puerta que hoy permite a cualquier militante ser candidato a gobernador de su partido, sin haber pasado los filtros de haber sido candidato a cargos municipales o legislativos, ni de dirigencia, pero aún más significativo, que los cuadros priístas pueden ser candidatos ciudadanos, independientes o hasta de otros partidos, sin necesidad de renunciar a su militancia, abriendo el abanico de oportunidades.  
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En tercer lugar, hay que recordar dos pasajes históricos que me parecen muy interesantes: Enrique Burgos García, del PRI, y Francisco Garrido Patrón, del PAN, fueron en su época, calificados por la opinión pública, por los medios y por las encuestas, como los mejores gobernadores del momento, y ambos, entregaron el gobierno del estado a su partido antagónico; no siempre la figura del gobernante en turno, garantiza el resultado positivo o negativo de su partido. La desesperación llega a todos, en el PAN la división cada día es mayor, el demérito del senador Francisco Domínguez comenzó con la caída del entonces coordinador panista en el Senado, Ernesto Cordero; ahí emergieron otras figuras como la de la senadora Marcela Torres y del diputado federal Ricardo Anaya, que tiene el respaldo del coordinador de su bancada y vecino guanajuatense Luis Alberto Villarreal, quien por cierto tiene mucho interés en Querétaro, y que por eso ha decidido jugarse el todo por el todo, con sus colegisladores queretanos, en particular con Ricardo Anaya y Marcos Aguilar. Sin embargo, la salida a medios de Marcos Aguilar, recordando sus tiempos de impulsivo universitario, no es más que símbolo de la desesperación que se vive al interior de su partido, con la división y los golpes bajos que se registran, y que lejos de ayudarle en su aspiración municipal, se vuelven un lastre que tarde o temprano terminará por hundirlo. Habrá que preguntarle, por qué como auditor municipal no corrió del Centro Cívico a los malos servidores públicos de filiación panista; o bien, por qué como diputado local, no enjuició a los funcionarios panistas del Centro Cívico que dejaron quebradas las finanzas municipales, con desvíos de recursos y obras que cobraron al doble o triple de su valor. Esta lamentable declaración, lo lleva al ras más bajo de la política, y lo equipara al nivel de quienes había criticado en su paso como legislador local; parece que cayó en el mal del tabique, se mareó; de nada sirven sus viernes ciudadanos, si no escucha a los ciudadanos. Los ciudadanos ya están hartos de los pleitos y las bravuconerías de los políticos. Las patadas, solamente sirven en el futbol, cuando se le pega bien a la pelota, y se meten goles. Abogado litigante, consultor jurídico de empresas y profesor de tiempo libre de la Facultad de Derecho de la UAQ. (EUQ p.15) 
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